

L'attention que la communauté internationale a accordée à la question sud-africaine ainsi que l'utilisation ou la menace de sanctions ont contribué à créer ce climat de changement. Ces efforts ne doivent pas se relâcher avant que ne soient intervenues des réformes substantielles.

Aujourd'hui encore, des adultes meurent et des enfants souffrent de la faim. De vieux conflits nés dans la haine et la cupidité continuent de s'envenimer, grevant l'avenir des générations futures et entâchant l'honneur des civilisations anciennes.

Au Liban, le sang continue de couler dans une lutte tragique pour la domination d'une terre autrefois splendide. Ceux qui souhaitent s'en rendre maîtres sont en train de la détruire. Nous renouvelons notre appel en faveur du retrait de toutes les forces étrangères. Nous rédisons notre appui au Comité tripartite de la Ligue arabe.

Au Moyen-Orient, il faut de toute urgence renouer avec la confiance et le dialogue. Nous appuyons les propositions d'Israël concernant la tenue d'élections directes dans les territoires occupés. Nous nous réjouissons de la modération manifeste dont fait preuve l'OLP dans ses positions. Mais les deux parties devront faire beaucoup plus pour consolider la confiance si ces premiers gestes doivent se traduire par un véritable processus de paix dans cette région troublée et ravagée par la guerre. Le Canada considère que le plan innovateur en dix points mis de l'avant par le Président Moubarak constitue une des solutions possibles à l'impasse actuelle.

Quant au Cambodge, la Conférence internationale tenue récemment à Paris n'a pas débouché sur une entente en raison des nombreuses divergences qui séparent encore les parties. Il faut espérer que l'avenir permettra de dégager un compromis avant que ce pays ne connaisse un autre bain de sang. J'estime néanmoins que la Conférence a été utile. Elle a permis de mettre résolument la question à l'ordre du jour international. Elle a aussi permis de déterminer des mécanismes de contrôle et des processus de reconstruction qui pourraient entrer en jeu au plan international après la conclusion d'une entente.